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Entre 1825 et 1832, dans les années qui suivent immédiatement la mort de Saint-Simon, les
saint-simoniens veulent perpétuer une tradition économique française héritée des auteurs XVIIIe

siècle avec l'intention de faire contrepoids aux classiques anglais ou encore à J.-B. Say : ils
développent une analyse monétaire qu'ils veulent opposer à la théorie quantitative de la monnaie
qui tendait alors à devenir hégémonique. Dans leur construction théorique le taux d'intérêt est le
concept central autour duquel s'ordonne toute la réalité économique et sociale.

Il exprime l'exploitation des industriels contraints de verser un intérêt aux capitalistes qui
possèdent les instrumens de travail, dont eux-mêmes sont privés : du taux d'intérêt dépend la
répartition des richesses entre les deux classes antagonistes, celle des travailleurs qui perçoivent
un salaire et celle des oisifs qui encaissent un loyer dont le taux d'intérêt est la forme la plus
significative.

Le taux d'intérêt rémunère les avances en capital distribuées par les rentiers aux producteurs
: ce concept permet ainsi de comprendre la circulation des richesses dans le corps social.

Mais le revenu qu'il engendre au bénéfice des rentiers oisifs est en grande partie thésaurisé
et il alimente la sphère rentière spéculative : il provoque un blocage de la circulation, à l'origine
des crises cycliques qui caractérisent le fonctionnement du système capitaliste.

Grâce aux banques qui favorisent la mobilisation des richesses et font reculer la rareté du
capital, la baisse du taux d'intérêt semble inéluctable à long terme. L'instrument monétaire peut
aussi être utilisé à court terme dans le cadre d'une politique contracyclique pour relancer la
production en période de crise. Mais aussi, et c'est plus surprenant, une hausse du taux d'intérêt à
court terme, peut sembler opportune aux saint-simoniens pour atténuer les fluctuations cycliques
qui désorganisent l'activité des industriels.





During the period 1825-1832 immediately after the death of Saint-Simon, his followers wanted
to perpetuate a French economic tradition inherited from the 18th Century authors. Their aim
was to counterbalance the English Classics and also J.-B. Say. They developed a monetary
analysis opposed to the quantity theory which then tended to be dominant. According to their
theory, the interest rate regulates all economic and social activity.

It reveals the exploitation of the industrialists compelled to pay interest to the capitalists
who own the tools they require. The rate of interest regulates the distribution of wealth between
the two antagonistic social classes : the salaried workers and those not in active employment who
collect rents based mainly on the interest rate.

The interest rate pays for the capital advances distributed by stockholders to producers. This
concept thus explains how wealth circulates in society.

But the incomes it brings those not in active employment is used mainly to build up capital
and encourages speculation. This prevents money being put into circulation and is the reason for
the recurrent crises which are characteristic of the capitalist system.

Because banks favour the mobilization of wealth and the availability of capital, the lowering
of the interest rate is inevitable in the long run. The monetary instrument can also be used in the
short term is inevitable in the long run. The monetary instrument can also be used in the short
termin the context of a contra cyclic policy to boost production during a period of crisis. But
also, and this is more surprising, according to saint-simonians, a rise in the short term interest
rate could limit the cyclic fluctuations wich disorganize industrialistics' activity.

MOTS-CLES : TAUX D'INTERET ; MONNAIE ; BANQUE ; CAPITAL ; RENTE ;
CLASSES.
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